
平成２１年度第２回千葉市中央区公民館運営審議会議事録 

 

１ 日   時 平成２２年３月９日（火）午後２時００分～午後３時４０分 

 

２ 場   所 千葉市松ケ丘公民館 2 階 会議室 

 

３ 出 席 者 （委員） 

              伊勢田 政員委員、高橋 保委員、伊藤 雪代委員、木達 満委員、    

白井  進委員、鳥海 悦委員、米山 量三委員、駒井 隆子委員、   

鈴木 静子委員、田原 洋子委員、森澤 雅夫委員、末田 昭敏委員 

                 （事務局） 

          川島松ケ丘公民館長、飯島生浜公民館長、栗原新宿公民館長、水間葛

城公民館長、磯崎宮崎公民館長、行木末広公民館長、藤井椿森公民館

長、石井川戸公民館長、中島星久喜公民館長、小谷松ケ丘公民館副館

長、中島松ケ丘公民館主査 

 

４ 欠 席 者 （委員） 

         平原 邦子委員、田口 英二委員 

 

５ 議   題  

（１）平成２１年度中央区公民館利用状況等について 

        （２）平成２１年度事業報告について 

        （３）平成２２年度事業計画について 

        （４）その他 

 

６ 議事の概要  

        （１）平成２１年度中央区公民館利用状況等について 

           各公民館の利用人数、利用回数、前年との比較について報告した。 

           また、生浜公民館図書室の利用状況など報告し、異議なく了承  

された。 

        （２）平成２１年度事業報告について 

           各公民館の主催事業の実施内容、受講状況等説明し、異議なく了

承された。 

        （３）平成２２年度事業計画について 

           各公民館の主催事業の実施内容等を説明し、異議なく了承された。 

 



        （４）その他 

           松ケ丘公民館長より「移動交番について」、「中央区運営審議会委

員の任期満了について」、「審議会委員の公募について」等の説明を

した。 

 

 

７ 会議経過   

   ・副 館 長  開会 

   ・運営審議会委員長挨拶 

・松ケ丘公民館長挨拶 

・委員長が議長を務める。 

 

議   長   ・議事録署名人の選任について委員に諮り、伊藤 雪代委員、森澤 

雅夫委員を選任する。 

   ・議題の審議に入り、議題１の平成２１年度中央区公民館利用状況

等について事務局から説明を求める。  

            

事 務 局   平成２１年度中央区公民館利用状況等について、会議資料に沿っ

て、全般的な利用状況、利用回数及び利用者数について説明する。 

   また、生浜公民館図書室の貸し出し状況などを説明する。 

          

    議   長   質問、意見を求める。 

 

     委   員   ありません。 

 

議   長   議題２の平成２１年度中央区公民館事業報告について事務局から 

       説明を求める。 

    

    事 務 局   平成２１年度中央区公民館事業報告について、会議資料に沿って、

全般的な説明をする。 

    

議   長   質問、意見を求める。 

    

   委   員   末広公民館では、地域住民の利用割合が３割程度しかなかったの

で自治会が社会福祉協議会等の主催事業に企画協力し地域住民の

利用割合が増えました。 



委   員   星久喜公民館の事業のわが町魅力発見の中で、オオムラサキの観

察があるが、オオムラサキはふ化しましたか。 

 

   事 務 局   オオムラサキは講師の方がその都度さなぎなどを持ってきてく 

れての観察なので、公民館で卵からふ化させた訳ではありません。 

 

委   員   葛城公民館の似顔絵には、８７０人も集まったんですか。 

 

事 務 局   １週間の開催で延べ８７０人となりました。 

                                                     

委   員   星久喜公民館では、子ども料理教室などの事業が多く開催されて

いるが、調理室は、お湯が出なくやかんでお湯を沸かしているよう

です。きぼーるなどの施設に比べるとかなり差がありすぎる。子ど

も達が安全に使用できる設備が望ましいと思いますが。 

               

事 務 局   冬場での洗い物や油のついた皿などは、お湯が出ると喜ばれると

思います。 

 

   議   長   財政状況が大変厳しいと思いますが、今すぐどうこうというわけ

ではありませんが、事務局も星久喜の館長さんと連携していただ

いて、審議会においてこのようの意見があったということを関係

するところにお話ししていただけませんでしょうか。 

    

   議   長    平成２１年度事業報告について、各委員に諮り了承される。 

           議題３の平成２２年度事業計画について事務局から説明を求める。 

 

   事 務 局   平成２２年度事業計画について、会議資料に沿って、全般的な説

明をする。 

 

議   長    質問、意見を求める。 

 

委   員    直接公民館事業とは関係ないですが、学校でのカギツ子対策、

特に小学生の場合はどうなっているのでしょうか。 

 

委   員    小学生の場合、１年生から３年生までは学校の中、あるいは子

どもルームでの対応になっています。４年生以上は入れないので



家庭で工夫していただいております。 

 

事 務 局    子どもルームのお話が出ましたので、松ケ丘公民館では、民話

を語る会の会員の協力により、松ケ丘小、大森小の子どもルーム

に出かけ、お話し会、紙芝居、映画会などをやっております。 

 

議   長   平成２２年度事業計画について、各委員に諮り了承される。 

        議題４のその他について事務局から説明を求める。 

 

   事 務 局   平成２２年の４月から松ケ丘公民館、生浜公民館に移動交番が月

２回来館して２時間程度相談事業を行う。 

           審議会委員の任期が５月で満了となることから、各委員に２年間

ご協力いただいたことに対するお礼を述べるとともに、次回改選

より「女性委員の登用率を引き上げる。（市の目標は３０％、中央

区として５０％を目指す。）」、「連続１０年以上の委員を選任しな

い」、「委員のうち１名は公募委員とする」事についての説明を行

う。 

 

議   長    質問、意見を求める。 

 

   委   員    ありません。 

 

   議   長    その他質問、意見を求める。 

 

   委   員    経費節減、歳入増ということで公民館の有料化が市議会で話に

出ているようですが。 

 

事 務 局    いろいろな角度から検討が進められているところですが、すぐに

有料化ということはないと思います。 

 

   委   員    経費削減についてですが、審議会委員の手当を減額して、他の 

予算に振り替えてはいかがでしょうか。 

 

   事 務 局    委員の皆様には、この会議の他にも各公民館において、ボラン

ティアで公民館運営にご協力いただいております。このような

中、大変ありがたいお話をいただきありがとうございます。 



委員報酬の件ですが、減額して他の予算に振り替えることは、

予算の性格上なかなか難しいものがあります。 

            

   議   長    委員の皆様には貴重なご意見をいただきありがとうございまし

た。他になければ、以上で本日の審議を終了します。 

 

 

               

                     （問い合わせ先） 

                      教育委員会生涯学習部松ケ丘公民館 

                      電話：２６１－５９９０ 

 

 

               

 

               


